

TESTIGO

En Montevideo el día dieciocho de marzo del año dos mil catorce estando en audiencia el Sr. Juez en lo Penal de 2º Turno, asistido del autorizante, comparece: **ROGER RODRIGUEZ**, con demás datos ya consignados en autos, en presencia de representante de Fiscalía, Dr. Cancela, y la Defensa, Dres. Bernardo Gzech, Dra. Graciela Figueredo, Dra. Estela Arab, Dra. Rosanna Gavazzo.

SE DEJA CONSTANCIA QUE CON RELACIÓN A LA TESTIGO [REDACTED], INFORMA LA DEPENDENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR ENCARAGADA DE LAS CITACIONES, QUE LA MISMA NO SE ENCONTRABA EN SU DOMICILIO, INFORMANDO VECINOS, QUE LA [REDACTED] LA TRASLADÓ A UNA CASA DE SALUD POR RAZONES PERSONALES, Y SE HAN DEJANDO MENSAJES EN EL CELULAR RESPECTO A LA CITACION.

EN VIRTUD DE ELLO SE DETERMINA COMO NUEVA FECHA EL DIA 26/3/2014 A LAS 14:00 DISPONIENDOSE LA CITACION DE LA FORMA QUE SE VENIA REALIZANDO, EN ESTE CASO DIRIGIDA A LA CO - DENUNCIANTE MACARENA GELMAN.

Preg. SE RATIFICA DE LO DECLARADO EL 31 DE MARZO DE 2003 (FS. 95 A 103)

Cont. Luego de la lectura de sus declaraciones, manifiesta: De esta parte si.

PREG. SE RATIFICA DE LO DECLARADO DE FS. 762 A 766 VTO.?

CONT. Luego de la lectura de sus declaraciones, manifiesta: También me ratifico de esta parte.

PREG. SE RATIFICA DE LO DECLARADO DE FS. 571 A 572 VTO. EL DÍA 28 DE JULIO DE 2005.?

CONT. Luego de la lectura de sus declaraciones, manifiesta: me ratifico.

PREG. DR. GZECH (DEFENSA DE MEDINA) A LOS EFECTOS DE ACLARAR LA SITUACIÓN DE ESTE CASO, COMO SURGE A FS. 571, EN LA DECLARACIÓN DEL PERIODISTA ROGER RODRIGUEZ, NO REVELA LAS

FUENTES DE LA INFORMACIÓN QUE EN ESTE MOMENTO LE SOLICITAMOS . LA FUENTE DE INFORMACIÓN DEL SECUESTRO DE LA SRA. DE GELMAN Y SU HIJA.

ANTE EL PEDIDO DE LA DEFENSA DE FS. 5535, SE DISPONE EL LEVANTAMIENTO DEL SECRETO PROFESIONAL

CONT. yo no voy a dar ese nombre. Me mantengo en secreto profesional , por más que sea levantado.

PREG. UD. SE ENTREVISTÓ EN ALGÚN MOMENTO CON LA FAMILIA GELMAN , ABUELO Y LA SRA., ACÁ EN MONTEVIDEO?

CONT. No los conozco personalmente, no conozco al fallecido Juan Gelman ni a su Sra., nunca tuve el placer de conocerlos.

PREG. DRA. GAVAZZO: UD. EN ESTE EXPEDIENTE AFIRMÓ QUE MA. GARCIA HABÍA SIDO TRASLADADA A LA BASE VALPARAÍSO:

COPTN. Correcto.

PREG. DE QUÉ PRUEBAS DISPONE PARA HACER ÉSA AFIRMACIÓN?

CONT. En el marco de las investigaciones en Mdeo. pudimos conectarnos con un Oficial retirado del Ejército Uruguayo, que pidió su anonimato obviamente, él fue el que nos suministró los datos de la localización de la Base Valparaíso, que durante mucho tiempo no había sido encontrada, y fue quien indicó que allí fue llevada, María Claudia García de Gelman, antes de su desaparición. Esa fuente , por mayores razones que la de Argentina , tampoco voy a levantar el secreto. La credibilidad de esa fuentes, están dadas en que esa Base era la Valparaíso.

Del mismo modo que la fuente de Argentina, con la que yo había estado hablando por más de un año sin publicar, pasó a tener credibilidad cuando se confirmó que quien era Simón Riquelme, lo era .

El pasado 15 de marzo se cumplieron 30 años de la primera entrevista que yo le hice a la Sra. Sara Méndez, en el Semanario Convicción, fue la primera vez que se habló de niños desaparecidos. Entonces se sabía que podía haber un hijo de Gelman, pero no que podía estar en Uruguay.

También el 15 de marzo de 2002 pude publicar un informe para Posdata Folios,

confirmando que había aparecido Simón Riquelo, como resultado de la investigación que había tenido un año y medio, sin publicar una palabra.

Hago las referencias para establecer que en mis más de 35 años como periodista, no tengo un desmentido firme, y nunca publiqué sin tener elementos de confirmación de contenidos.

PREG. UD. CONOCE AL SR. ARIEL LOPEZ SILVA ?

CONT. En el año 1985, a la salida de la Dictadura, un soldado Ariel López Silva se presentó en Serpaj, y se hizo una conferencia de prensa, cuyo seudónimo era "El Caminante", dice por haber venido caminando desde Rivera, declaró que había participado en enterramientos en el Batallón de Infantería 13, y que uno de los cuerpos que enterró, por lo liviano, podía ser alguna mujer. Tiempo después, esta persona fue denuncia por Pablo Millor, porque había sido procesado y encarcelado por arrebato a una Sra. en Pza. Independencia.

Muchos años después, no recuerdo si 1996 o 1998, está en actas, la publicación Posdata, pude entrevistar nuevamente, al ex - soldado Ariel López Silva, quien me ratificó que había participado en enterramientos en el Batallón 13, que uno de los cuerpos pudo haber sido alguna mujer. El modus operandi era en un pozo, el cuerpo en bolsa de arpillera, cal y una tirada de hormigón. Cuando me lo dijo todavía no había aparecido en esa misma unidad militar, el cuerpo del Esc. Miranda, quien precisamente estaba enterrado de esa forma.

PREG. UD. HOY TIENE FORMA DE UBICAR A ESTE SR., O DE CONTACTARSE?

CONT. Se que estuvo viviendo en una pensión en Barrios Amorín, luego en calle Paysandú, vendía chorizos allí. La última vez que lo vi fue en un acto del 1º de mayo que estaba a un costado alcoholizado.

Quizá puede haber alguna forma de encontrarlo.

Yo podría decirle a la Sede, bajo reserva, una forma de cómo poder ubicarlo.

PREG. GZCH: EN EL DIARIO LA REPUBLICA DEL 16/1/2004, SI UD. EXPRESÓ QUE "SILVEIRA Y ARAP HABÍAN ENTREGADO A LA HIJA DE MA. CLAUDIA DE GELMAN ACÁ EN MDEO", LUEGO EL 17/6/2006, CON EL

MISMO CONTENIDO, MANIFIESTA QUE "SILVEIRA Y MEDINA ENTREGARON A LA HIJA DE MA. CLAUDIA", LA ULTIMA EL 25/6/2006 : "SILVEIRA Y ARAP LA ENTREGARON EN DICIEMBRE EN PUNTA CARRETAS"

cont. En este momento no puedo decir ni si , ni no, no sé si son notas por mi firmadas. Si así lo fueron, lo que pongo es la continuidad de la investigación que sobre el tema hizo el equipo de periodistas de la República, incluso antes de que yo ingresara, yo ingresé en abril de 2001 , y por más de un año , en un acuerdo entre Posdata y La República, seguí trabajando el caso Simon Riquelo, para Posdata Folios, y empecé a publicar en La República a partir del 17/3 /2002 investigaciones sobre Derechos Humanos.

El caso Ma. Claudia lo investigó un grupo de periodistas hasta que me sumo en 2002 con el caso Simon Riquelo. No participé de la investigación del equipo que ayudó a Gelman a encontrar a Macarena.

PREG: RESPECTO A LA BASE VALPARAISO, UD. TRABAJÓ CON ALGÚN OTRO INVESTIGADOR DE LA REPUBLICA?

CONT. La ubicación de la Base fue investigación propia.

PREG. SE ENCONTRABA CERCA DEL ZOO DE MONTEVIDEO?

CONT. Si, en Franciso de Medina 3525 bis creo.

PREG. A FS. 151 , SE LE DA LECTURA, REFERÍA A QUE HABÍA TENIDO UD. CONTACTO CON LA SRA. DE LA MADRID?

CONT. Nosotros buscamos la Base Valparaiso porque ellos decían que había una Base.

A lo que refiere el Dr., es incorrecto, la denuncia de la existencia de una Base Valparaiso denuncia por De la madrid, a quien no conozco, esa es la razón de la investigación de la Base Valparaíso.

Logramos con una fuente militar, preguntarle donde está la Base y él es el que nos lo dice.

Se dio la casualidad de que Uruguay es muy chico, porque el lugar donde se instaló la Base, era la casa de [REDACTED], era un mecánico que trabajaba en Amdet, cuando

cierra la empresa, se va a trabajar al Taller de mi padre, en Colonia y Acevedo Díaz.

La parte de abajo de la casa de Fco. de Medina donde luego sería la Base Valparaíso hicieron un garage para el ingreso de ómnibus.

Cuando [REDACTED] muere su Sra. le alquila el garage a oficiales del Sid, y por un tiempo se mantuvo viviendo arriba, hasta que se mudó, terminan de hacer el contrato en el año 1978, una especie de compra-venta, la que hace Gilberto Vázquez con un nombre falso, y arriban colocan la Inmobiliaria Valparaíso.

En la esquina de Fco. Bauzá y de Fco. de Medina, vivía mi tío, Capitán de Navío,

[REDACTED] Determinados entretelones de la Base nos resultaron fácil conseguir a través de los vecinos, incluso en momentos en que la Base es ubicada, y yo voy a hablar con sus ocupantes, me encontré con una Sra. que vivía a mitad de cuadra en los años en que la Base era operativa.

Del mismo modo desde la Inmobiliaria Valparaíso se había ubicado blanqueo de dinero, parte de dinero ubicado de Automotores Orletti.

El Edificio que se construye a través de la INMOBILIARIA a través de las asociaciones civiles de la época es en Luis A. de Herrera (antes Larrañaga) y Demóstenes (antes J. P. Varela), donde funcionaba el Bar Layva, por Larrañaga y Varela que es de origen al Club de Basquet que está a 3 cuadras por Julio César.

Los padres de uno de mis mejores amigos de crianza, de apellido [REDACTED], compraron uno de esos apartamentos que nunca se terminaron de construir ni de vender, y hoy tengo la sospecha de que el padre, [REDACTED], que en los años 75-76 y estaba sin trabajo y comenzó a manejar un taxi, no fuera uno de los choferes de la propia base Valparaíso, porque su primo era policía, y en aquellos años se recuerda que en el barrio por el taxi nocturno que [REDACTED] usaba.

PREG. FISCALÍA: CON RESPECTO A LA INFORMACIÓN DE LOS VUELOS, EL 1ER. VUELO DE JUNIO 1976 Y OCTUBRE - NOVIEMBRE DE 1976, ES CIERTO QUE LA FUENTE DE INFORMACIÓN FUE UN REPRESOR ARGENTINO QUE PARTICIPÓ EN AUTOMOTORA ORLETTI?

CONT. Si, la misma fuente que me dio los datos por lo que Rafael Michelini encontró a Riquelo.

Durante mucho tiempo de manejó el segundo vuelo como concepto periodístico, cuando en realidad el 2do. vuelo es un conjunto de vuelos. Está el traslado de Beatriz Castellonense y Elena Laguna, el traslado de Nores, el traslado del hermano de Nores que creo fue el 4 de octubre.

Hay un vuelo más, cuya fecha no está clara, que es la que trae efectivamente a Ma. Claudia, que todo hace presumir por algunos documentos, que no he publicado, de una fuente militar no creible con datos creibles.

Pudo ser el 17 de octubre 1976, es el día de los Peronistas, es un domingo, hay vuelos de España viniendo a Mdeo., fue un vuelo de Pluna.

El primer traslado, de Acosta, quien fue entregado al capitán de la nave de Pluna, los pilotos eran todos de la Fuerza Aerea, trajo a Viana Acosta para ser recibido en el Aeropuerto, torturarlo y llevarlo al REGimiento en Rocha.

PREG. EN CUANTO AL REPRESOR ARGENTINO, TAMBIÉN INFORMÓ QUE EN LOS VUELOS VENÍA MA. CLAUDIA ?

CONT. No. No es esa la fuente. El me dijo : " a nosotros nos han culpado de todo, pero que no nos jodan porque antes de cerrar Orletti se preparó el gran viaje, donde se llevaron a todos, inclusive a 5 argentinos para disposición final". El me aclara que entonces no sabían que estaban vivos los del primer vuelo, los mandaban para ejecutarlos.

Cuando blanquearon a los del primer vuelo, el comunicado de la Dinarp hablaba de detenidos que no aparecen en las cuentas. Lo mismo que en personas que sufrieron el 300 carlos, hay una numeración faltante, entre setiembre y noviembre faltan 20 números, los números no dan, no coinciden.

El nos dice se los devolvimos a todos.

Con la aparición de Macarena, se confirma que Ma. Claudia viajó. No tengo todavía confirmado en qué instancia viajó, sin duda fue en el contexto del 2do. vuelo. Hasta después del vuelo 511 fue vista embarazada por uno de los sobrevivientes de Orletti.

De la investigación de Mazarovich surge que hay un nacimiento en el H. Militar.

PREG. DRA. GAVAZZO: UD. MANIFESTÓ QUE LAS FUENTES MILITARES NO SON CREIBLES?

CONT. Esa fuente militar que me ofreció un supuesto documentos de traslado de Ma. Claudia en el vuelo 120 de Pluna el 17/10/1976 con un sello y dos firmas, que a mi no me resultan las firmas de los implicados, yo no lo he publicado porque la fuente no me resulta creible, creo que los datos sean correctos aunque el documento haya sido recompuesto.

Yo me refiero solamente a esa fuente.

Las fuentes militares son creibles, son fuentes militares las que nos dieron practicamente todos los datos con lo que hemos ido avanzando, no hay sobrevivientes civiles que lo puedan decir.

Yo soy convencido de que si la Sede busca sobre enterramientos, los que hicieron los pozos están, todo el personal subalterno que cumplió servicios en esas unidades militares, no lo hacían los oficiales.

PREG. POR QUE UD. ES CREIBLE SI NO DA LA FUENTE DE INFORMACIÓN?

LA FISCALÍA MANIFIESTA QUE NO ES UNA PREGUNTA QUE ES UNA ESPECULACIÓN, UNA VALORACIÓN DE LA DEFENSA, TENGASE PRESENTE LO MANIFESTADO POR EL SR. FISCAL, SIN PERJUICIO, Y RECABESE LA RESPUESTA.

CONT. La credibilidad mía creo que está dada en que las informaciones que yo he dado se han confirmado. Simón Riquelme era Simón Riquelme. La Base Valparaíso era la Base Valparaíso. El 2do. vuelo que denunció en 2002 es confirmado por la Fuerza Aérea en el informe por desaparecidos al Presidente Vázquez en agosto de 2005, tres años después de denunciado.

He tenido 6 juicios por difamación e injurias y en todos he sido sobreesido.

La única vez que no fue así fue por la Justicia Militar que me procesó por ataque moral a las fuerzas armadas, en 1984.

Pero el maltrato denunciado sobre dos presas también fue confirmado.

Preg. Si desea agregar algo más. Cont. No.

Leída que le fue se ratifica y firma después del Sr. Juez por ante mí que doy fe.